

世田谷区議会議員 神尾りさ通信

SETAGAYA CONNECT

世界とつながる世田谷へ

REPORT：議会報告

「令和5年 第3回区議会定例会報告」

ACTION：活動報告

「福島原発を視察してきました」

「世田谷ユナイテッドを応援しよう！」

INFORMATION：お知らせ

「UDマスコットキャラクター“せたち”」

「せたがやPay キャンペーン実施中！」



災害時に地域の担い手となる若者の育成について

女性防災コーディネーターの方々と開発した、HUG（H避難所、U運営、Gゲーム）を使って、区立中学校の生徒たちがゲームを通して避難所運営を体験しました。避難所運営の立場を楽しみながら学べるツールとして理想的なので、区立中学校全校に広げるよう提案しました。地域の集まりなどでも活用していただくと良いです。



HUGゲームでは、例えば猫を連れて避難してきた方や、生後10日の赤ちゃんなど、避難してくる方の具体的な状況や起こり得る事態を想定し、避難所運営側の立場をシミュレーションできるゲームですので、中学生でも主体的に避難所運営について学べます。



HUG(避難運営ゲーム)を使った研修についてはこちら！



人と動物の共生社会の構築

区では、人と動物との共生社会を作るために、動物連絡員の仕組みを構築しました。連絡員の方々は、地域に密着して、動物に関する困りごとの把握や情報共有などをお願いすることになっています。

動物愛護の観点から、動物が身近な人もそうではない人も、一緒に住みやすい社会を作っていけるよう、質問しました。11月5日には、世田谷区と世田谷区獣医師会が共同で開催している「動物フェスティバル」



が、砧公園・ねむの木広場にて行われました。会場では珍しい動物とふれあうことができ、救助犬のデモンストレーションやしつけ教室など様々な情報や知識を学べるイベントも開催しております。

動物フェスティバル
イベント情報



まちづくりの担い手の支援について

世田谷区は、都内でもっとも人口が多く、約92万人います。それぞれの地域でまちづくりの担い手になってくださる方々は、世田谷区の地域を良くしてくださる存在で、区にとっての宝だと思います。そういった担い手の方々への資金的支援のリスト化について議会で質問しました。とてもわかりやすいリストがあるのですが、情報がしっかりと担い手に届くよう提案しました。

上限50万円の「市民活動支援事業」、上限25万円の「地域の絆 連携活性化事業」、上限20万円の「国際平和交流基金助成事業」などの助成金の情報の他、活動を周知するための広報手段の紹介などがまとまっています。ぜひご利用ください！

担い手が育ち繋がる仕組み

マッチング

まちづくりの担い手や既存団体間の連携

人材育成

気運醸成による継続的な新規活動者の参加

担い手が育ち繋がる仕組み

(まちづくり会議の発展)

情報共有・発信

地域内外に対するさらなる魅力向上

まちづくり支援
一覧はこちら



小中学校の冷暖房設備の改善について

今年の夏は大変な猛暑で、小中学校の体育館の冷房設備が効かない事態となりました。現在90校すべてに冷房はありますが、電気式とガス式があり、設備の改修や断熱材の工夫などが必要になっています。学校の体育館は避難所としても利用されるため、夏に災害が起こることを想定した準備が必要です。教育関係の予算における冷房設備改修への優先度を高めて、来年の夏までに状況を改善するよう求めました。



10月に、全国災害ボランティア議員連盟の視察で、福島に行ってきました。東日本大震災から12年経った今、復興に向けて、何千人もの方々が日々尽力されている様子を見聞きすることができました。



▲ 中間貯蔵施設を視察

第一原子力発電所にも行かせていただき、津波の怖さを見せつけられました。復興のために700年ほど続いた家族の土地や畑を提供して、協力された方々がいることや、除染した土を再利用して、道路に活用する実証が行われていることなどを知りました。



▶ 福島第一原子力発電所を視察



▲ 除染した土を再利用して道路を作る実証を視察

今は、長袖、長ズボンなどの通常の服装で地域内を動けるようになっています。正確な知識を身につけて、必要以上に恐れず、正しく恐れることが必要のだと教えられました。復興事業は、何十年もかかる長期戦です。未来の福島を作るためには、一人一人が関心を寄せて、できることで協力する必要があると思います。

学生による模擬国連で ゲストスピーカーに!

用賀にある清泉インターナショナルで開催された模擬国連のゲストスピーカーに招かれました。一人一人が変わることで、社会は少しずつ変わっていく、というメッセージを込めてお話させていただきました。国際社会の問題について、白熱した議論を行う若者の姿に感銘を受けました。広い視野をもつ彼らに期待しています。



▲ ゲストスピーカーとして登壇



▲ 企画や準備を担当した中学生たち



▲ 模擬国連の白熱した議論を見学

世田谷ユナイテッド を応援しよう!



2022年1月に世田谷区内で創立された、フットボール(サッカー)チームであるSetagaya United。今年の東京都4部リーグで7戦全勝、初優勝し世田谷区長への表敬訪問に同席しました。



公式HP



地域に密着してまちを盛り上げながら、Jリーグへの昇格を目指しています。サッカーが好きな方にも、そうではない方にもワクワクを与えてくれるチームです!

フェンシングのオリンピック選手によるワークショップ



▲ 五輪代表 宇山選手(中央)・東姉妹(左)

世田谷区の小学生を対象に、東京2020大会でフェンシング金メダルを取った宇山さんが広めている、スマートフェンシングのワークショップが開催されました。柔らかい道具を使って、フェンシングの動きを習いながら、素早く動く子どもたち。皆で称えあうことや、お互いを尊重する姿勢なども学んで、目が輝いていました。お知り合いの紹介で出会った宇山さんと、世田谷区がつながったことで実現した企画。子どもたちの将来が楽しみになりました。今回、イベントを手伝ってくれた東姉妹はパリ五輪に出場予定です!ぜひ応援しましょう!

新・才能の芽
を育てる
ワークショップ
情報はこちら



ユニバーサル・デザインの マスコットキャラクター 「せたっち」



世田谷区では長年かけて、
バリアフリーなどユニバーサル・
デザインのまちづくりに取り組んできました。子どもでも
高齢者でも、障がいがあってもなくても、住みやすいと感
じられる街を作れば、誰にとっても住みやすい街になる、そのような考えで取り組みが
進められています。その普及啓発を目的に、せたっちというサルのマスコットが作ら
れ、イラストが使用できるほか、かわいいLINEスタンプもあります。

「せたっち」デザイン
使用マニュアルは
こちら！

インターン
タビト

【今期のインターン紹介】

コロンビア出身で大学3年生のダビドさん。
日本語の上達を目指しながら、国際関係や政治などを学ぶ、
意欲的な学生です。日本との文化の違いなどを体験しながら、
日々の議員活動にも積極的に関わってくれています。

「せたがやPay」 キャンペーン実施中！

せたPayを
ダウンロード！

コンビニで
チャージ！

せたPay加盟店で
簡単支払い！

10月から、地域通貨「せたがやPay」の
キャンペーンがまた始まりました。区内の中
小個店を中心に応援することで、**地域経済**
の発展を目指す取り組みです。チャージが
しにくい、や画面が見にくいという声に少
しずつ対応して改善してきました。お友達
同士でのお金のやりとりにも使えます。ま
た加盟店も募集しており、せたがやPayの
HPより約5分ほどで簡単にお申し込みが可
能です。ぜひ一度お試しください。

これからは！
せたがやのお店を応援！
せたPayは10月から
**毎月ポイント
還元！**
2023 10/1^日 ~ 2024 3/31^日

対象店舗・還元率
中小店: 5or4%、コンビニ等: 2%、大型店: 0%

月1,000ポイント[※] 毎月1000ポイント

神尾りさのオススメ情報！

◆ City Coffee Setagaya

世田谷区役所のすぐそばに
あるお気に入りのカフェ。
オーナーのまことさんは、
いつも明るく元気で、美味
しいドリンクや、アメリカ
のレシピを使ったホットサ
ンドなどを提供していま
す。お近くの際にはぜひお
立ち寄りください。



■住所 CITY.COFFEE.SETAGAYA
〒154-0017
東京都世田谷区世田谷4-17-6
■営業時間
9:00~18:00
(年中無休)

◆ 空間商店

世田谷区内限定でエアコン・ハ
ウスクリーニング、整理収納サ
ポートなどの生活に密着したサ
ービスを提供しながら、福祉の
向上を目指す空間商店の代表じ
ょうさん。高齢者向けのスマ
ートフォン教室などもボランティ
アで開催しています。楽しく温
かいお人柄で、お部屋も心もす
っきりします。ぜひお気軽にお
問い合わせください。



■住所
〒154-0011
東京都世田谷区上馬5-6-8
■営業時間
平日 9:00~18:00
■お問い合わせ
03-6555-3394

空間商店
KUKANSHOUTEN LLC

世田谷区議会議員 神尾りさ

東京都世田谷区生まれ。聖心女子大学英文科を卒業後、
渡米。米国メリーランド州小学校日本語教師、ワシント
ンDC日米協会・教育プログラムディレクター等を務め
る。2016年に帰国後、一般社団法人日本国際教育協会
を設立、専務理事。2019年に世田谷区議会議員初当
選、現在2期目、無所属「国際都市せたがや」。世田谷
区立小学校PTA会長。家族は夫と息子。

お友達募集中
LINE公式アカウント

神尾りさ

公式LINEアカウントができました！
年4回の「神尾りさ通信」の配信や
世田谷区の情報発信してまいります。
ぜひ追加登録をお願いいたします。



世田谷区議会議員 神尾りさ HP
<http://kamiorisa.tokyo>
メールアドレス
global@kamiorisa.org